



長沼小学校



長沼中学校

# 学校だより

第5号

令和6年8月30日発行

◇ 長沼町小中一貫教育重点テーマ「一人一人の学びをしっかり支え、誰一人取り残すことのない教育の実現」

◇ 目指す児童・生徒像

「長沼を愛し、学び・行動し・協働して未来を切り拓く人」

## 『夏休み終了 後期まであと一か月』

長沼小学校長 八柳 圭

学校に子供たちの元気な声が戻ってきました。夏休み中は、子供たちに大きな事故等の連絡もなく、元気に過ごせたのは何よりです。昨年ほどではないようですが、まだ暑い日が続くようです。熱中症対策や感染症対策、食中毒対策にも十分に配慮していきます。

元気で学校に登校できるようにするためには、規則正しい生活が必要です。決まった時間に起きて、食べて、眠ることで生活リズムが出来てきます。

「早寝・早起き・朝ご飯」が大切です。

- 1 早寝・「寝る子は育つ」体の成長・脳の発達にとって大切です。
- 2 早起き・朝の光を浴びて体内時計をリセットしましょう。
- 3 朝ご飯・朝ご飯は脳の目覚まし時計。元気に活動するために欠かさず食べましょう。



学校では、「お互いの違いや良さを認め、人権を尊重すること」「誰に対しても差別することや偏見を持つことなく公正、公平にすること」などについて指導を重ねています。子供たちがお互いに生活する上で、周りの人たちへの心遣いは、これから大人へと成長していく上での大きな一歩です。子供たちが「長沼の子」としての自覚と、自分の言動に責任をもって、今後の学校生活を有意義なものにしていくと願っております。

## 学校祭を1.5日開催にします。

長沼中学校長 尾花 靖宏

暑さ対策のため、今年度は夏休みを30日間としました。この間、3年生の竹下和希さん、1年生の鎌田葵さんは稚内市で開催された全道中体連卓球大会に出場、ベストを尽くしました。吹奏楽部は空知コンクールで素敵な演奏を繰り広げました。審査員からは安定されたアンサンブルが魅力的だと講評をいただきました。オーストラリアの海外研修に参加した2年生10名は、日本との違いや貴重な体験を熱っぽく伝えてくれました。生徒の活躍を聞くことは校長として本当に嬉しいことです。

さて、23日から学校を再開し、現在、学校祭の準備を進めています。昨年から間所生徒会長と話し合いを進め、全校生徒からの声も聞き、学校祭を半日延ばし、1.5日開催にすることとしました。内容も生徒会が中心となって検討し、あらたに学級ごとの縁日を実施する予定です。集団画は、10月から使用できなくなる体育館の壁に直接書きます。合唱の取組には全校合唱を加え、大黒摩季さんがつくってくれた校歌を3部合唱にして披露します。(大黒摩季さんの所属事務所からは素晴らしい取組にしてくださいとのメールをいただいています)

短い準備期間での取組ですから、もしかすると計画通りの内容にならなったり、作品の仕上がりが納得できなかったりすることもあるでしょう。けれども、生徒が自ら企画し、運営し、全校生徒で支え合いながら活動することに価値があり、私が伝えている「自分たちで決められる学校」を実現するひとつの行事になると、今から楽しみにしています。

新校舎建設に向けて、現在の体育館は10月から解体工事が始まります。学校祭は現在の体育館で行う最後の行事でもあります。保護者や地域の皆様のなかにも、体育館にたくさんの思い出がある方もいらっしゃるのではないのでしょうか。ぜひ、9月5・6日の学校祭にお越しいただき、懐かしい思い出を振り返るとともに、自分たちで作る本校生徒の学校祭にご声援をいただければ幸いです。

## 長沼小学校

## 夏休み学習会 ～地域ボランティア～

7月25日、26日の2日間、夏休み学習会を行いました。社会教育のボランティアの方々を中心となって指導にあたりました。その他、長沼中学校・長沼高等学校の生徒ボランティア、保護者ボランティアを合わせ、総勢26名の体制で実施しました。

いつもの先生の指導とは異なる地域の方々からの指導に、本校児童は新鮮さと温かさを感じていました。「久しぶりに先輩に会えてうれしかった」「すごく分かりやすい説明だった」「昨日の優しいおじさんは、今日はいないの?」と、子供たちは地域とのつながりを肌で感じ、充実した時間を過ごしたようです。参加したボランティアの方々の感想では、「素直で可愛い子が多かったです」「昔の勉強を忘れていた。楽しかったので、また参加します」等の肯定的な意見を多くいただきました。

12月26日、12月27日には冬休み学習会を予定しています。ぜひボランティアとして学習会に参加していただければ幸いです。これからも長沼小学校では、学校・家庭・地域が連携、協働して子供を育む学校づくりの推進をしていきます。



## 地域学習 ～3年生～ 長沼の特産品「大豆」

3年生は総合的な学習の時間に「大豆」について学習しています。JAながぬま青年部の方々にご協力していただき、大豆の植え方・育て方を教えていただきました。

7月12日には、畑見学をしてきました。教科書やテレビではなく、実際に触り五感を通して体験することができるのが長沼の良さです。この後、大豆の収穫・調理と1年間を通して学習を深めていきます。



## 親子レク ～6年生～ スポーツレク&花火

7月23日(火)夏休み前の最終日、6年生の親子レクが長沼小学校で行われました。17:00スタートのため、児童は一度下校し体育館に集合しました。まずは、親子でのクラス対抗の二人三脚。白熱する接戦となりました。次は、全学年でのじゃんけん列車。体育館で汗を流した後は、グラウンドにて花火大会を実施。忘れられない思い出深い一日となりました。



## PTA 活動

8月17日(土)に今年度1回目のPTA 廃品回収が行われました。PTA3役が中心となって実施しています。銀座地区にお住いの青柳さんの倉庫に古紙・空き缶、同地区の萩さんの倉庫に段ボールを保管していただきました。収益金は子供たちの体験学習の補助として利用します。今年度も年2回を予定しています(次回は3月)。

※ 空き缶等の中身の洗浄のご協力ありがとうございます!

## 長沼中学校 中体連全道大会!

8月2～4日に北海道中学校卓球大会が稚内市総合体育館で開催されました。本校からは、竹下和希さん(3年)と鎌田葵さん(1年)が出場しました。

結果は竹下さんが1回戦惜敗、鎌田さんが3回戦惜敗と、入賞することはできませんでしたが、各地区の代表選手に対して、自分の力を十分に発揮し、今後につながる素晴らしい経験を積むことができました。



## 空知地区吹奏楽コンクール

8月3日に空知地区吹奏楽コンクールが岩見沢市民会館まなみーるで開催されました。

部員の皆さんは、夏休み中、暑い中でも一生懸命に練習し、良い曲を仕上げ、コンクールに臨みました。演奏中は全員が良い表情で、素晴らしい演奏を披露し、感動を与えていました。

結果は銀賞を獲得することができました。今後は学校祭で演奏の機会があります。楽しく盛り上がる演奏を期待しています。



## 第11回長沼中学校学校祭

9月5日(木)、6日(金)に、第11回長沼中学校学校祭を、「笑顔満祭～ありがとう長中体育館～」というテーマのもと、開催します。昨年度からコロナによる制限がなくなり、より一層生徒一人ひとりの個性を発揮できる内容となることを期待しています。今年度は部門が、「合唱」、「集団画」、「学級ダンス」、「ミニチュア建造物」、「学年アート」に加え、新しく「縁日」という部門が増えます。各クラスが創意工夫し、お祭りの出店のような形で活動します。どのような内容になるのかとても楽しみです。また、テーマに「ありがとう長中体育館」とあるように、学校祭が終わった後、10月には新校舎建設のため、解体工事が始まります。今の体育館で行う最後の学校祭となります。思い出に残る素晴らしい学校祭になることを期待しています。両日共に保護者と地域の皆さんに公開しておりますので、是非とも生徒の輝く姿をご覧ください。



## 新校舎建設工事が始まります。

前述でも触れたとおり、10月から新校舎建設に関わる工事が始まります。それに伴い、現在の体育館の解体工事が始まります。新校舎完成まで、当面の間、体育の授業や部活動、各集会や儀式的行事などは、スポーツセンターや小学校と連携しながら実施していきます。移動が多く、何かと不便を感じたり、慣れるまでに時間がかかるかもしれません。生徒の教育活動を最優先に考え、創意工夫を凝らしながら、生徒と先生、家庭と学校が協力しながら充実した学校生活にしていきたいと思います。

# 9月の主な行事予定

スクールバス：小学校発○／中学校発□／ぽっくる発△

日	月	長沼小学校	長沼中学校	スクールバス			
				14:40	15:50	18:00	特別便
1	日						
2	月	小中防災教室 街頭指導 委員会⑤	小中防災教室	□	○	□	13:25
3	火	通級指導教室再開 短縮日課		○	□	□	
4	水	プール学習予備日 戸外清掃 (2の休み)		○	○	□	
5	木	金曜日課	学校祭1日目	○	○		
6	金	遠足 (木曜日課)	学校祭2日目	○	□		
7	土						
8	日						
9	月	クラブ④	職員会議 QUテスト	□	○		13:25
10	火	研修⑦ 全校5時間授業			□	□	14:10
11	水	小中合同授業づくり研修会	学力テスト総合A (3年)	○	△	□	
12	木	後期児童会選挙立合演説会 金曜日課		○	○	□	
13	金	遠足予備日 (木曜日課)		○	□	□	
14	土						
15	日						
16	月	敬老の日					
17	火	秋の個別面談① 1年社会見学	前期期末テスト (5教科)	○	△		
18	水	秋の個別面談②		○	△	□	
19	木	秋の個別面談③		○	□	□	
20	金	秋の個別面談④		○	□	□	
21	土						
22	日	秋分の日					
23	月	振替休日					
24	火	中学校体験入学 (6の1)	中学校体験入学 (6の1)	○	□	□	
25	水	中学校体験入学 (6の2)	中学校体験入学 (6の2)	○	○	□	
26	木	クラブ⑤	生徒会役員選挙		○	□	13:25
27	金			○	○	□	
28	土	土曜参観日 情報モラル教室	英語検定②				11:40
29	日						
30	月			○	△	□	

## 小中連携 ～小中合同授業づくり研修会～

9月11日(水)、小中合同授業づくり研修会を開催します。岐阜聖徳学園大学准教授である山田貞二(やまだ ていじ)先生を招聘し、午前中は小学校・午後は中学校で示範授業をしていただきます。年間50以上の出前授業や道徳教育の講演を行っている全国区で活躍する先生です。長沼には昨年に引き続き2回目の来校となります。小中の先生と一緒に研修を深めます。



長沼小 HP



長沼中 HP